
Liminaire FO

Point sur le COVID :

18 cas positifs dans l'Allier
10 cas en 1 semaine
40 personnes concernées en tout

La direction suspecte une transmission lors de pauses café et déjeuner

Dans le département seulement 71 agents en télétravail.

La direction s'étonne que les agents vulnérables ne souhaitaient plus être en asa ni télétravailleurs. 
Pour FO cela est du au hold up des congés de la première vague. Les agents préfèrent prendre le 
risque de tomber malade plutôt que de risquer de perdre leurs vacances… Ceci est plutôt inquiétant.

Notre médecin de prévention est débordée car elle s'occupe de plusieurs départements en même 
temps… Fo revendique depuis très longtemps que chaque département devrait avoir un médecin de 
prévention.

Il y a eu plusieurs fermetures de services pour cause de Covid : lapalisse, service spl en direction, la
paierie départementale, 

Voici les chiffres au 10 nov sur notre région Aura : 61 % agents présents, 3 % en asa, 15 % en 
télétravail

Le taux national est de 17 % de télétravailleurs contre 6 % dans l'Allier
Le taux d'utilisation des équipements est de 46 % au national et 31 % dans l'Allier
Tous les ordinateurs en stock sont affectés.
L'accès à distance tiny n'est pas utilisé encore dans le 03

Sur les 35 ordinateurs commandés lors de la 1ère vague seulement 20 sont arrivés...

Il reste à les paramétrer avant de les mettre à disposition des agents.

Le problème de l'accueil : de nombreux usagers se rendent dans nos services. Cela pose un 
problème de sécurité des agents. La DG prône l'accueil sur RDV mais rien n'est fait dans ce sens 

FO demande pourquoi le fait de fermer partiellement l'accueil pour la santé des agents pose 
problème alors que fermer les accueils pour le NRP ne pose aucun souci. C'est comme cela que 
nous pouvons voir que la santé des agents est moins importante pour la DG que de faire des 
économies en détruisant notre réseau.



1) relevé de radon dans différents postes     :

 2 postes présentent des taux au-delà de la norme (300): Le Montet et Lapalisse

2379 pour Le Montet 
420 pour Lapalisse

La solution proposée par la DG est d'aérer et de vérifier les vmc qui ne sont pas entretenues.

La direction, le médecin de prévention se sont rendus en visite sur les sites pour échanger avec les 
collègues.
Les fenêtres ne sont pas dotées de bouches d'aérations donc cela pose un problème fonctionnel.

Le dr Villatte Verdet souhaite un nouveau mesurage au Montet 

FO demande un suivi médical pour les agents sur le site et ceux qui y ont travaillé y compris les 
EDR

Il y aura une inscription du risque dans le duerp de ces postes.

Les travaux sont une obligation du propriétaire et du bailleur… pour FO, sachant que toutes les 
trésoreries vont fermer, nous serons bientôt propriétaires de tous les sites...

2) visite covid de Montluçon

pb de distanciation, étudier la suppression de certains bureaux de décharges
mobilier inadapté parfois

pour FO avec la disparition de certains services, chaque agent survivant pourrait bientôt bénéficier 
d'un bureau individuel

3) accidents de services et de trajets 2019     :

Il y a eu 19 accidents du travail en 2019
La plupart sont des chutes de plain pieds ou de hauteur.
Il y a eu plusieurs chutes à Cusset et des travaux ont été faits (lumières, bouts de marches etc)

Attitude de la direction quand :
- agression physique : saisine du procureur
- agression verbale : lettre admonestation

4) examen RSST

FO a fait remarquer le ton inapproprié d'une réponse à une demande d'un agent  et trouve cela 
inacceptable. Chaque demande d'agents est légitime et doit être traitée de manière égale même si 
c'est la même demande qui revient.  La direction va veiller à ce que cela ne se reproduise plus.

5) fiches de signalement     :

pour la 1ère fois il y a eu 3 agressions verbales entre collègues qui sont remontées. 
Pour FO, cela fait longtemps que nous alertons sur la montée en pression des services. Les agents 
sont pressés dans leur vie privée et au travail et cela provoque des trop pleins à évacuer...



problème des  restaurants administratifs     : FO avait alerté sur le sujet lors d'une audio conférence 
avec Monsieur Baudier en mars ! Les administrations vont saisir au bond l’opportunité de l'arrêt 
pour 3 mois des restaurants administratifs  lors du 1er confinement pour montrer qu'ils sont fragiles 
et qu'il faut les fermer !

L’État n'envisage pas pour le moment d'aides exceptionnelles pour ces derniers… ce n'est pas bon 
signe. Le désengagement de l’État est général et il va falloir lutter pour changer la donne !

- Le DUERP a une durée de 2 ans exceptionnellement à cause de la crise du COVID

- listes d'évacuations : il faut veiller à la présence perpétuelle de titulaires et de suppléants malgré 
les absences pour asa ou télétravail. 

Nous n'avons toujours pas de médecin de prévention dans le département…


